
Ata da 229ª Reunião Extraordinária do Plenário do Conselho de Administração do  1 

Instituto Estadual de Florestas, ocorrida no dia 25 de Abril de 2018, às 09:00 horas,  no 2 

Plenário da Rua Espírito Santo, nº 495, Centro, Belo Horizonte. Iniciou a reunião com o 3 

Presidente  Henri Dubois Collet,  Secretário Executivo do Conselho de  Administração 4 

e Diretor Geral do IEF agradecendo a presença de  todos  e informando aos 5 

Conselheiros da  SEF, CRBIO, CREA, IEF, ABRATEC,  FIEMG, SEPLAG, SEDA,  6 

que teriam duas reuniões e iniciariam   com a execução do Hino Nacional. Após a 7 

execução do Hino Nacional, seguiu a reunião com o Exame da Ata da 228ª Reunião 8 

Extraordinária do Plenário de 28/03/2018, que foi APROVADA unanimidade pelos 9 

Conselheiros presentes.  10 

Seguiu a pauta com o item 04 referente ao Exame e Aprovação da autorização de 11 

subdelegação ao Diretor Geral do IEF, Henri Dubois Collet, para doação de 12 

veículos constantes na listagem em anexo, conforme transcrição abaixo:  13 

Presidente Henri Dubois: - A apresentação será feita pelo Diretor Guilherme Augusto 14 

Duarte de Faria, da Diretoria de Arrecadação, Contabilidade e Finanças.  15 

Guilherme Augusto - Diretoria de Administração e Finanças: -  Bom dia 16 

Conselheiros, o intuito desse item de pauta é trazer para os senhores uma realidade que 17 

temos no IEF hoje,  e uma demanda de subdelegação então, ao  nosso dirigente 18 

máximo, Henri, para que possamos dar vasão à essas doações. Só explicando, com o 19 

advento da regulamentação da Lei Complementar 140, com a transferência de algumas 20 

competências do Meio Ambiente para alguns municípios,  principalmente no tocante a 21 

licenciamento ambiental,  faz-se necessário que o SISEMA dê um apoio, não somente 22 

com o treinamento do pessoal da Prefeitura, mas também na medida do possível, com 23 

equipamentos para que as prefeituras  possam assumir de fato algumas competências 24 

que antes eram realizadas por nós. Nesse sentido,  o IEF tem realizado em parceria com 25 

a Secretaria de Meio Ambiente,  um trabalho de doação de veículos, que por sua vez já 26 

estão inservíveis ao órgão ambiental e  para que os Municípios nos deem apoio nas 27 

atividades ambientais realizadas por eles. Então,  nesse sentido, são veículos que via de 28 

regra, ultrapassam 200 ou 300 mil quilômetros rodados, cujo valor de manutenção anual 29 

ultrapassa 40% do valor venal do veículo, o que já justifica sua alienação. Quando nós 30 

vamos ao Decreto 45.242/05 que regulamenta a gestão de material no âmbito do Estado, 31 

seu artigo 72 fala: “ A doação de material permanente é de competência de Secretário 32 

de Estado e dirigente máximo de órgão autônomo, autarquia e fundação do Poder 33 

Executivo, na qualidade de doador, sendo admitida subdelegação. Parágrafo único – 34 

No caso de autarquias e fundações, o processo de doação deverá ser instruído com a 35 

autorização do conselho competente, admitida a subdelegação ao dirigente máximo da 36 

entidade.’’ Para os senhores que tiveram a curiosidade de observar a planilha que nós 37 

anexamos no site, são vários veículos que hoje nós dispomos para a Prefeitura. Como 38 

nós trabalhamos?  Reunimos esses veículos que seriam  alienados ou doados e 39 

ofertamos para essas Prefeituras com as  quais  temos parcerias. Como é uma planilha 40 

muito dinâmica, em que a Prefeitura faz opção pelo carro, ela faz uma vistoria, se o 41 

carro atende às necessidades dela e aí então,   o órgão possa fazer a doação,  seria muito 42 

moroso trazer todos os processos de doação para esse Conselho que não se reúne em sua 43 

plenária na frequência desejada para que esse processo desse vazão. Além disso, esse 44 

ano, estamos em um ano eleitoral cujo processo de doação deve se encerrar até dia 07 45 



de Julho. É nesse sentido então que nós trazemos ao Conselho um pedido de 46 

subdelegação ao Henri,  para que ele possa dar vasão à esses processos de doação, 47 

podendo ser limitado, claro, ao final do ano,  mas para que não tenhamos que trazer 48 

todos os processos até dia 07 de Julho nesse Conselho, porque senão várias reuniões 49 

teriam que ser realizadas. A lista de veículos foi disponibilizada e ela é dinâmica , 50 

podendo ser atualizada e modificada, sendo suprimidos ou acrescentados veículos e as 51 

Prefeituras ainda estão manifestando seu  interesse por esses veículos, mas são veículos 52 

que caso não sejam doados,  serão fatalmente alienados pelo órgão, porque do ponto de 53 

vista das regras do Estado, já são inservíveis para nós.  54 

Presidente Henri Dubois: -  Acho que seria uma informação importante de passar, não 55 

sei se todos tiveram acesso a essa planilha, mas ela irá informar o  percentual dos 56 

veículos. Não sei se é um número importante. Você tem mais algum dado dos veículos 57 

que estão sendo doados? É importante porque já estamos  pelo menos 3, 4 anos com 58 

veículos que foram alugados, porque a frota começa a ficar muito ruim, começa a 59 

precisar de manutenção, demandando muita oficina e aí alugamos os veículos. Mas  a 60 

frota que ficou e está começando a ficar muito ruim, com manutenções caras e os 61 

veículos estão parados a muitos meses, temos que dar baixa nesses veículos. Não 62 

poderiam também deixar de ser aproveitados, já que tem algumas Prefeituras que 63 

querem receber esses veículos para poder utilizá-los também na área de Meio Ambiente. 64 

Então,  os próprios Prefeitos que estão solicitando,   tem também essa carência e muitas 65 

vezes tem caminhonetes que pra nós fica cara a manutenção,  mas a proposta é 66 

justamente que possam ser aproveitadas e que a gente então dê  baixa nesses veículos e 67 

para ter oportunidade também, se for o caso,  aumentar a frota. Como hoje temos o 68 

contrato de locação, aproveitamos esses veículos da locação melhor do que esses 69 

veículos mais velhos e que estão subutilizados.     70 

Servidor Guilherme Augusto - Diretoria de Administração e Finanças: - 71 

Exatamente. Hoje nós estamos dispondo de uma lista de 83 veículos dos quais estão em 72 

aguardo. Esses em vermelho, são Prefeituras aguardando a manifestação desse 73 

Conselho, que são 20 veículos já aceitos por essas prefeituras e temos: Itaúna, Vazante, 74 

Águas Vermelhas, Bambuí, são Prefeituras que possuem algum acordo de cooperação 75 

com o Meio Ambiente e nos auxiliam nas nossas atividades. Além disso, todos os 76 

demais veículos: caminhonetes, Fiat Uno, algumas Saveiros, caminhonetes pequenas 77 

4x4 em estado bom, regular ou péssimo de uso e com uma idade mais avançada de uso, 78 

mais de 10 anos também. Estamos falando de 83 veículos, dos quais 20 já tem 79 

destinação acordada, caso esse  Conselho nos autorize. Como o Henri falou, nós temos 80 

hoje um contrato de locação de 180 veículos junto a Localiza, dos quais 50% são 81 

caminhonetes 4x4 e o restante dividido entre Saveiros e caminhonetes pequenas da 82 

marca Strada. Qual a nossa intenção? De fato  dar uma condição de trabalho adequada 83 

para os servidores do IEF e para que eles possam fazer seus trabalhos de campo, com 84 

veículos novos, sem riscos de acidentes e manutenção adequadas. Para essas Prefeituras, 85 

que via de regra possuem oficinas próprias, tem um custo de manutenção mais baixo, 86 

esses veículos antigos ainda são adequados. Então nós pensamos na verdade em dar 87 

uma destinação adequada para esses veículos. Estamos falando de 83 e uma frota total, 88 

atualmente do IEF de cerca de 650 veículos mais ou menos. Temos um acordo com a 89 

Secretaria de Planejamento de dar baixa em até 25% desses veículos, no intuito de fato 90 



de reduzir a despesa do órgão com manutenção de veículos e demais despesas, com 91 

seguro por exemplo.  92 

Presidente Henri Dubois: Esse número que estamos trabalhando com ele, 25% e 27% 93 

de redução da frota, estaremos aí próximo de 160 veículos que serão baixados porque 94 

realmente tem uns inclusive já sem condições de rodar. Para buscá-los  no interior,  vai 95 

ter que ser através de caminhão, não dá para trazê-los rodando. Para colocar para rodar 96 

precisa fazer revisão de freios, aí verifica a correia, está ressecada, a bateria já não da 97 

partida. Não dá mais para gastarmos com eles, então serão transportados e levados a 98 

nossa garagem na Gameleira para serem doados e os que não tiverem condições de 99 

serem doados para as  Prefeituras,  porque estão em um estado muito crítico, então serão 100 

leiloados.  101 

Servidor Guilherme Augusto - Diretoria de Administração e Finanças: -  O que a 102 

gente se propõe  também,  é  trazer uma prestação de contas à esse Conselho, ao fim do 103 

período, já que seria um ato de subdelegação para que o dirigente máximo, que  104 

apresente quais  veículos foram doados, para onde foram e quais os processos foram 105 

instruídos, todos os processos são devidamente justificados na forma da legislação.  106 

Conselheiro Fausto Varella – FIEMG: -  Eu acho muito importante isso, uma 107 

renovação de frota realmente, tem hora que os carros não tem condição mesmo e devem 108 

ser repassados os substituídos, sendo o caso. Não é isso? Acredito que não estamos 109 

falando só da doação, a doação é uma consequência. Uma renovação de frota, porque 110 

muitas vezes nós temos deficiência até pela quantidade, eu vi aqui, nós temos 650 111 

veículos e muitas vezes temos ainda um pouco de deficiência de carro em outras 112 

ocasiões já vimos isso. É importante que seja mudado, sendo o sistema de locação o 113 

melhor hoje, principalmente porque você fica livre  de uma manutenção direta que é 114 

substituído automático. Eu queria sugerir que, não sei se está previsto, a delegação será  115 

aprovada aqui e logo na primeira reunião apresentar,  se tiver alguma  doação, 116 

apresentar para o Conselho, acho isso importante. E outra coisa que não sei se está 117 

previsto: a delegação é para o atual diretor ou para  Diretor do IEF? Não se se 118 

entenderam, mas a sugestão é a seguinte: dar autorização para o atual diretor, cada vez 119 

que trocar o diretor, se houver a troca, torcemos para que o Henri fique o maior tempo 120 

possível, mas nós sabemos como é que é, sempre  tem a troca e que havendo a troca, 121 

que seja suspensa e que tenha uma nova autorização, que seja automática. Minhas 122 

sugestões são essas duas coisas mesmo: na primeira reunião do Conselho já seja 123 

apresentado  aquilo que foi doado e que a delegação  seja para o atual diretor.  124 

Presidente Henri Dubois: Obrigado, realmente essa é a proposta. Realmente nós 125 

sabemos das mudanças e elas fazem parte, ocorrem mesmo e o próximo Diretor Geral, 126 

se houver essa proposta de doação de veículos que seja submetido novamente aos 127 

Conselheiros e a prestação de contas, acho que essa aí é nossa obrigação e que houver 128 

essa doação, traremos a prestação de contas para conhecimento dos Conselheiros.  129 

Conselheiro Vitor – CRBIO: -  A minha dúvida é semelhante à do colega Fausto. Em 130 

outras ocasiões, nós já deliberamos a efetiva doação de veículos para Prefeituras, estou 131 

até revendo algumas atas anteriores e no presente momento vejo que a proposta seria 132 

nós delegarmos essa competência ao ilustre Presidente, é isso?  E a outra questão é que  133 



sempre que há essas aprovações,  eu peço para que seja registrado que essa doação está 134 

sendo feita dentro da legalidade, apesar de o colega já ter adiantado.  135 

Servidor Guilherme Augusto - Diretoria de Administração  e finanças: Conselheiro, 136 

na verdade, como todas as doações, inclusive entre órgãos do Estado, de bens, que por 137 

ventura estejam, por exemplo, sobre o uso  da Advocacia Geral do Estado e o IEF 138 

decide fazer  a doação,  para que fique acertada a carga, sempre precisa passar pelo 139 

Conselho. Nosso intuito com essa subdelegação, nesse momento, é dar vasão numa lista 140 

que estamos vendo ser mudada e ampliada a todo o momento. Na verdade, dentro dessa 141 

listagem,  há o interesse das Prefeituras e dado o  período eleitoral que se aproxima e irá 142 

restringir nossa atuação. Então nosso receio era, trazer nessa reunião de hoje alguns 143 

processos já concluídos e acertados, mas que entre hoje e o período eleitoral não fosse 144 

possível a convocação de uma nova reunião e a gente perdesse a oportunidades de que   145 

alguns Municípios ainda  fossem beneficiados,  recebendo esses automóveis que são 146 

inservíveis para o IEF. Na verdade é dar agilidade à esse procedimento.  147 

Conselheiro André – SEPLAG: - Pegando carona com a pergunta do colega , quando 148 

eu abri a planilha no site eu imaginei que todos os Municípios, aliás, alguns Municípios, 149 

com células completas e outras não,  eu pensei não exatamente na legalidade, mas na 150 

questão de que esse tipo de doação o Estado só tem a ganhar, o Município também, se 151 

tiver uma administração municipal minimamente comprometida.  Num cenário ótimo é 152 

bom para os dois lados,  mas conhecendo as administrações municipais,  sabemos que 153 

as vezes as frotas acabam sendo esquecidas em alguma garagem, etc. Então eu só queria 154 

fazer uma ressalva, aprovo sem problema nenhum, confiando no bom senso do 155 

Guilherme que já conheço e na equipe dele e do IEF, do Henri e  que essa destinação 156 

seja razoável para Prefeituras parceiras como vocês falaram aí e que façam bom uso da 157 

frota, é a única ressalva que eu faço.  158 

Presidente Henri Dubois: -  Obrigado André. Mais alguém gostaria de se manifestar? 159 

Então vamos colocar em votação, aqueles que estiverem de acordo com a autorização de 160 

subdelegação ao Diretor Geral  do IEF Henri Dubois Collet, para doação dos veículos 161 

constantes da listagem, permaneçam como estão. APROVADA.  162 

Seguindo a pauta, passou-se para o exame do item 05. Exame e Aprovação do 163 

Demonstrativo dos Resultados Orçamentários e Financeiros do IEF relativos ao 164 

ano de 2016. (Apresentação: Superintendência de Administração e Finanças ) .  165 

O servidor Diogo - Diretor de Planejamento e Orçamento da SEMAD  apresentou o  166 

relatório de controle interno da Auditoria da Prestação de Contas do Exercício de 2016, 167 

com algumas ressalvas e com a legalidade dos atos de gestão e de conformidade 168 

contábil desse relatório da  auditoria, conforme publicado  no sítio oficial do IEF. 169 

Após a apresentação, o Presidente Henri Dubois colocou o item em  discussão 170 

conforme transcrição abaixo:  171 

Conselheiro Leonardo Teixeira – IEF: -  Só uma curiosidade,  que realmente salta os 172 

olhos, a questão desse Ambiente Brasil, porque só uma última ressalva que diz respeito 173 

a tomada de contas, irregularidades. Desses 8 milhões e setecentos e tantos mil reais, 6 174 

milhões e lá vai pedrada é só da Ambiente Brasil, ou seja mais de 70% eu fiquei 175 

curioso, quem é Ambiente Brasil? Desculpem a minha ignorância, mas a Ambiente 176 

Brasil é o que? É uma ONG? Só para clarear aqui um pouquinho, por favor?   177 

http://www.ief.mg.gov.br/images/stories/conselho_administracao/221reuniao/final%20cons_administrao%202015%20ief.pdf
http://www.ief.mg.gov.br/images/stories/conselho_administracao/221reuniao/final%20cons_administrao%202015%20ief.pdf
http://www.ief.mg.gov.br/images/stories/conselho_administracao/221reuniao/final%20cons_administrao%202015%20ief.pdf


Servidor Diogo – SEMAD: - Realmente, não sei responder.  178 

Conselheiro Leonardo Teixeira – IEF: - Eu pesquisei aqui no Google, e apareceu um 179 

órgão ambiental lá do Fundão, no Rio de Janeiro, não sei se é essa. Fiquei curioso foi só 180 

isso. 181 

Conselheiro Vitor – CRBIO: - Também tive essa dúvida. Gostaria no mínimo em 182 

caráter informativo, que trouxessem essa informação para a próxima reunião.  Outra 183 

questão é que na reunião passada, quando nós debatemos aqui sobre o relatório da 184 

auditoria, estou até revendo a ata aqui,  me parece que havíamos pedido que trouxessem  185 

um relatório dos auditores, isso que foi apresentado aqui foi um relatório dos auditores 186 

ou foi um relatório que vocês analisaram e chegaram a essas conclusões? 187 

Servidor Diogo – SEMAD: -  Não, esse é um relatório de controle interno da auditoria 188 

que compõe a prestação de contas de 2016. É porque ele é muito grande, ele integra 189 

uma série de outros pontos e esse aqui é o que foi apresentado ao Conselho de 190 

Administração do IEF, foram às ressalvas de legalidade dos atos de gestão e de 191 

conformidade contábil. Eu até tenho o relatório aqui, são muitas páginas, mais de 200.  192 

Conselheiro Vitor – CRBIO: Esse relatório que você apresentou aqui foi 193 

disponibilizado  no site ? 194 

Servidor Diogo – SEMAD: - Não, vou encaminhar posteriormente.  195 

Presidente Henri Dubois: -  Esse relatório está completo. Ele montou justamente para 196 

resumir, se trouxéssemos  as 200 páginas iria ficar mais complicado. Algum 197 

Conselheiro gostaria de fazer alguma manifestação?  198 

Conselheiro André – SEPLAG: -  Mais uma vez complementando o que o Vitor disse,  199 

aliás, para sanar nossas dúvidas aqui sobre a Ambiente Brasil, nós servidores, eu acho 200 

até fácil, que  pesquisemos pelo número de convênio, tem o número aqui dos convênios 201 

com a vigência vencida, fiquei curioso também, vou pesquisar. Vocês sabem se 202 

conseguimos ter acesso a esses convênios pela internet, se são públicos?  203 

Servidor Diogo – SEMAD: - Acredito que só o extrato, a gente teria que disponibilizar 204 

pra vocês.  205 

Conselheiro André – SEPLAG: - Acredito que e como servidor consigo ter acesso, 206 

vou pesquisar,  porque também fiquei curioso. 207 

Conselheiro Fausto Varella – FIEMG: -  Eu acho importante essa colocação, do que 208 

foi falado, o relatório dos auditores independentes, isso aqui é o resumo da parte de 209 

ressalva. E quando se fala em ressalva, fala-se de uma situação que merece uma atenção 210 

especial,  é aquilo que foi tido como inconformidade. Então,  temos que ter muito 211 

critério, muita preocupação com isso em termos de que a coisa flua de uma forma que 212 

atenda à legislação, isso que é o mais importante. Já foram colocadas algumas atitudes, 213 

que já estão sendo tomadas e seria muito bom que, à medida que forem evoluindo, 214 

sempre mostrarem, termos  um acompanhamento para não termos surpresa, um impacto 215 

muito grande à medida que for aparecendo. Nesses contratos maiores a curiosidade é a 216 

mesma, termos  um acompanhamento melhor, em nível informativo.  217 



Servidor Diogo – SEMAD: -  Sim, esses convênios  são todos em situação de 218 

prestação de contas para instauração provavelmente de tomada de conta especial, mas o 219 

da Ambiente Brasil eu vou passar para os senhores, mandar por e-mail ou disponibilizar 220 

no site. 221 

Presidente Henri Dubois: Vou passar a palavra para o Dr. Vicente para fazer mais 222 

alguns esclarecimentos.  223 

Vicente Salgueiro – Procurador do IEF: Apenas um esclarecimento para deixar os 224 

Conselheiros mais seguros, a questão da aprovação das contas não quer dizer a 225 

ratificação dos atos do gestor público, é tão somente análise do balanço financeiro, 226 

patrimonial, enfim, a apreciação das contas em si. Não quer dizer a ratificação daquele 227 

ato praticado pelo gestor público, os senhores não estariam ratificando esses atos, é 228 

apenas para trazer essa segurança. E quanto às ressalvas, valendo-me aqui da mesma 229 

lógica utilizada pelo TCU, quando do relatório para aprovação das contas da Ex 230 

Presidenta Dilma e do Presidente Temer, referente ao exercício de 2016, nada impede 231 

que vossas excelências, na aprovação ou não das contas, façam sugestões a serem 232 

observadas nas próximas contas ou também para a solução de algum caso que julgarem 233 

necessário, podem ser feitas essas sugestões e podem constar nos respectivos votos. É 234 

só esse esclarecimento, permaneço à disposição.  235 

Presidente Henri Dubois: Obrigado Dr. Vicente. Algum Conselheiro gostaria de se 236 

manifestar? Não. Então vamos para a votação. Votação do demonstrativo dos resultados 237 

orçamentários e financeiros do IEF, relativos ao ano de 2016. Em votação, os 238 

Conselheiros que estiverem de acordo permaneçam como estão, APROVADO.  239 

Presidente Henri Dubois: Vamos para o item 0 6. Assuntos Gerais. Algum 240 

Conselheiro gostaria de alguma manifestação?  241 

Conselheiro André – SEPLAG: -  Respondendo ao que o Vicente disse, eu acho que 242 

essa sugestão dessa apresentação,  se não me engano foi até do Conselheiro Carlos 243 

Alberto, que não está presente, infelizmente. Foi muito bem atendida, aliás foi bem 244 

atendida. A minha sugestão é de que talvez numa próxima prestação de contas, 245 

principalmente a parte de auditoria fique  mais didática, eu já vi apresentações assim, e 246 

da mesma forma que eu elogiei a última sua, faço essa colocação, já vi aqui  prestação 247 

de contas da auditoria mostrando a metodologia, como chegaram a analisar, aqui ficou 248 

muito focado nas questões de tomada de contas especial , na questão de convênio com 249 

vigência vencida, etc., talvez até por isso não foi possível falar sobre metodologia,  mas  250 

fica essa sugestão.  Lembrando que isso foi fruto de uma sugestão do Conselheiro 251 

Carlos Alberto, inclusive agradeço o cuidado em atender ao pedido dele que não está 252 

presente.  253 

Servidor Diogo – SEMAD: Inclusive eu tive dificuldade porque não mexo com isso, 254 

para poder elaborar essa apresentação.  O foco aqui foi apresentar o que a auditoria 255 

colocou de ressalva e eu consegui com as áreas responsáveis, quais foram as 256 

providências tomadas, mas entendo a colocação de colocar mais didático, nas próximas 257 

vamos fazer. 258 

Conselheiro Vitor – CRBIO:-  Só fazer um pedido, de disponibilizar essa apresentação 259 

para nós no site.  260 



Presidente Henri Dubois: Ok, será feita a disponibilização no site da apresentação.  261 

Terminados os trabalhos o Presidente Henri Dubois agradeceu a presença e a 262 
participação de todos os conselheiros e encerrou a  229ª Reunião do  Plenário do 263 
Conselho de Administração do IEF, da qual foi lavrada a presente ATA.  264 


